
Compte-rendu réunion en visio VVV 09-03-2021

Présents : Chantal Ollivier-Plaud, Alain-Guy Bazin, Pauline Calliari, Françoise Guicherd, Nicolas 
Christin, Georges Bouvier, Pascal Ducrot, Patrick Larsimon, Jacqueline Grivel, Nicolas Jélic , Marc 
Issenhuth.

Excusés : Fredérique Condevaux,

I) RENCONTRES AVEC LES MAIRIES DE LA VV POUR LE PACTE TRANSITION

1. Compte-rendu rencontre avec le conseil municipal de Villard le 19-02-21 (Chantal et Alain-Guy)

1.1. Energie  

La mairie sera isolée. Les lampes publiques sont éteintes dans la commune depuis 2012. Des 
éclairages LED sont prévus pour la mairie. Un essai de remplacement d’une lampe publique par des 
LED a été réalisé mais tout a grillé et l’entreprise n’a pas redonné signe de vie depuis. L’achat d’un 
véhicule électrique a été étudié pour les services techniques mais abandonné puisqu’il n’est pas 
possible de tirer une remorque.

1.2 Foncier.

Le PLU préserve l’agriculture. Les alpages de la Glappaz ont été réhabilités avec l’aide de l’Europe. La 
mairie n’a « pas de pouvoir » à aider des installations en bio.

1.3 Restauration collective

Les repas de la cantine sont préparés par les Marmittons qui s’approvisionne beaucoup en produits 
bio et locaux.

1.4 Eau

Le réseau est géré par le SRB. La station d’épuration par roseaux fonctionne encore, son avenir sera 
discuté.

1.5 Aménagement du territoire.

Aucune implantation de zones industrielles ou commerciales n’est prévue.

1.6 Transports

Les transports sont du ressort de la CCVV.

1.7 Gestion des déchets

La mise en place d’un broyeur collectif est plutôt en envisager à la déchetterie avec un suivi et un 
entretien régulier.

1.8 Démocratie participative.

Concernant l’ouverture des commissions à des non-élus : « les conseillers sont élus pour décider pour
le bien de tous, les particuliers défendent des intérêts particuliers ».



2. Compte-rendu rencontre avec le maire de Saxel (Pauline et Patrick)

Rencontre avec Mr le Maire et premier adjoint, depuis juin changement de maire et d'équipe . Saxel 
avec  moins  de 500 habitants est la plus petite commune d e la C.C. Vallée Verte avec très peu de 
moyen : gestion par la cour des compte suite à l'emprunt SRB. Cette situation limite les projets .

• Énergie : éclairage  public éteint la nuit
• Foncier : un seul agriculteur sur la commune. La pression foncière est énorme. L'agriculture 

est uniquement tournée vers le lait. La commune a peu d e marges d e manœuvre pour 
orienter vers de s projets plus polyvalents.Grand pouvoir de la SAFER  sur l’utilisation des 
terres agricoles 

• Restauration collective : pas d'école à Saxel. Dépendance forte à Boëge
• Eau : Le réseau est géré par le SRB. Des problèmes avec les sources doivent être réglés par 

leurs services. 
• Transports : pas de dessertes et à nouveau peu de marges de manœuvre. Interesser par des 

projets d'espace cyclable à travailler en CC 
• Gestion des déchets : Problème d’incivilité  autour des containers. Déchets verts et autres 

descendus à la déchetterie de BOEGE
• Démocratie participative : les commissions sont semi ouvertes
• Bénévolat des conseillers dans les tâches municipales (déneigement, salage, taille des 

arbres…) pour absence d’employé municipal (en disponibilité)
• Problématique de la dualité de la population: les frontaliers / autres habitants avec un 

différentiel de plus en plus important sur le mode de vie.  

3. Dernière commune à rencontrer : Burdignin. Pauline les contacte. RV avec la commission 
environnement mercredi 17 mars à 18h30.

4. On prévoit d’établir un tableau de synthèse de nos rencontres avec les communes pour le 
publier.

II) PROJET DE TRIPLEMENT DE LA RETENUE COLLINAIRE D’HIRMENTAZ

L’enquête publique s’étend du 01-03 au 01-04.

Un document de la cour des comptes estime la viabilité d’une station à 100 jours d’ouverture/an.

Le budget s’élève à 2,4 millions d’euros mais la station continuerait sur le même endettement.

VVV s’engage sur une contribution co-signée avec FNE sur 4 points :

 Sur le moyen et le long terme le projet n’est pas rentable vu l’altitude. VVV privilégierait un 
investissement vers une station 4 saisons.

 Ressource en eau : à priori, pas de danger à court terme.

 Multifonctionnalité de la retenue pour l’élevage et l’eau potable.

 Déblais restant sur le site.

Georges nous envoie ces 4 points et chacun en travaille un, avec l’aide de FNE.( Ce travail a été bien 
avancé dans les jours suivants)

On annonce l’enquête publique sur le site VVV.



III) CHARDONS

Le collectif VIE doit décider si il continue ou arrête.

Voici la position de Vivre en Vallée Verte :
« Nous nous connaissons, nous travaillons ensemble sans activer VIE qui  a permis la construction de 
cette démarche collective
Ce projet pourra se mettre en inter-associatif sans la structure de VIE »

IV) DETOURS ET CONTOURS 

L’asso prépare une convention avec la CCVV.

Une journée de nettoyage est prévue. Plusieurs dates sont envisagées : 17-18 avril, 24-25 avril ou 1er
mai.

Une réunion d’organisation est prévue semaine 11 ou 12, VVV y participera dans l’optique de 
renforcer le nombre de bénévoles.

Plusieurs sites sont ciblés : Plaine-Joux, les rives de la Menoge, Chaine d’Or et les pistes de Poche.

V) LINKY

Certains ont reçu des menaces d’ENEDIS.

VI) ALTERMOBILE

La vélorution serait remplacée cette année par des animations sur la place de Fillinges le 4 
septembre : ateliers Fabrique à biclous, parcours enfants, carte des schémas cyclables, films sur les 
vacances à vélo, des ateliers sur la sécurité des déplacements à vélo, une bourse aux vélos, des 
animations ludiques sur la base du vélo... et buvette/ restauration pour que le public reste aux 
activités de l’après-midi.

Après avoir établi la synthèse de nos rencontres avec les communes, VVV se promet de rencontrer la 
CCVV avec des membres d’Altermobile qui ont déjà vu les autres communautés de communes.

VII) AG de FNE à Fillinges     : elle aura lieu le samedi 5 juin en partenariat avec l'association 
Chlorofill qui ce jour là met en place une animation autour du jardin et d el'alimentation 
(troc de plantes)

Un groupe est constitué en Haute-Savoie sur « nourriture et foncier ».

Des rencontres sont organisées le 1er mercredi du mois pour accueillir les associations et personnes 
individuelles  interessées par FNE. Ces soirées permettent de présenter FNE.

VIII) COMMUNICATION DE VVV

 Proposition de créer un groupe WhatsApp/Signal/ Telegram pour partager les infos entre 
nous. Les personnes intéressées peuvent envoyer leur N° de tel à Nicolas Christin.

 A la prochaine réunion, une question à discuter : Quelles infos à transmettre à quel public ?

IX) POLLUTION DE L’AIR

 Le collectif AIR essaie de relancer le PPA 2.



 Plusieurs études mettraient en évidence une corrélation entre les pics de pollution et les pics
COVID. (https://www.lexpress.fr/actualite/societe/sante/les-pics-de-pollution-aggravent-ils-
l-epidemie-de-covid-19_2146345.html)

 Marche pour sauver le Plan climat le 28 mars : on communique quand on en sait plus sur les 
événements organisés.

X) ADHESIONS

On renouvelle l’adhésion à Inspire, Sortir du nucléaire et FNE.

Prochaine réunion le mardi 6 avril.
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